



CONTRA LAS CUERDAS

Interparlamentaria, marcha y Reforma Electoral

Santiago Creel, presidente de la Cámara baja, está por confirmar si asiste a la reunión en España. Las ausencias pueden ser clave a la hora de votar en el pleno la Reforma Electoral



ALEJANDRO SÁNCHEZ

OPINIÓN

·20/11/2022 · 00:15 HS

En el sexenio del **presidente López Obrador** fueron suspendidas todas las interparlamentarias legislativas, al ser señaladas por el jefe del Ejecutivo como reuniones de turismo parlamentario. Un ejemplo es la última interparlamentaria de México-España. Se trata de la número XV, llevada a cabo en 2017, fecha de los últimos encuentros cordiales entre ambos poderes, pues tras la asunción de **Andrés Manuel** las relaciones se deterioraron. Cinco años después, sin embargo, los reencuentros serán retomados, entre el 27 y 28 de noviembre próximo, a partir de la propuesta de **Ricardo Monreal** y de la embajada de España en México.

Por eso el presidente de la Jucopo del Senado mexicano no acudirá a la marcha del 27 convocada por **López Obrador** para festejar su cuarto año de gobierno.

Es un encuentro de alto nivel al que están llamados y anotados todos los coordinadores parlamentarios del Senado para debatir con sus pares españoles.

De este lado aparecen en la lista **Julem Rementería** (PAN), Miguel Osorio Chong (PRI), **Miguel Ángel Mancera** (PRD) y el resto de los líderes, así como **Héctor Vasconcelos**, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara alta, quienes hasta ahora tiene confirmada su asistencia. No ocurre lo mismo con los diputados, quienes también son parte de la delegación de ambos países. La lista inicial contemplaba 17 registros mexicanos; sin embargo, Ignacio Mier, presidente de la Jucopo y coordinador de Morena, se bajó de última hora, para asistir a la marcha del Presidente, junto con **Aleida Alavez**, quien ayudará en la movilización de personas de Iztapalapa.

Santiago Creel, presidente de la Cámara baja, está por confirmar debido a que no quiere estar ausente en caso de que el proyecto de Reforma Electoral sea llevado al pleno el próximo fin de semana.



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EL HERALDO DE MÉXICO		21/11/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

De los 17 diputados que conforman la delegación, nueve son de **Morena y sus aliados PT y Verde Ecologista**, como Carlos Puente, coordinador de éste último, pero hasta ahora sólo hay dos bajas, el resto no ha comunicado que se vaya a ausentar. Todo lo anterior de acuerdo con documentos de la Cámara de Diputados obtenidos por esta columna. Las ausencias pueden ser clave a la hora de votar en el pleno la Reforma Electoral.

Entre los diputados que hasta ahora mantienen el viaje están los morenistas: David Ortega, Guadalupe Chavira, Selene Ávila Flores y los petistas Leobardo Alcántara y Benjamín Robles, y por el Verde, además del coordinador, Fausto Gallardo. La Reunión Interparlamentaria entre México y España tiene como objetivo dar un nuevo impulso a una relación histórica y fundamental para ambas naciones.

En el encuentro se abordará la entrada en vigor del Acuerdo de Asociación Económica, Concertación Política y Cooperación entre México y la Unión Europea. Se prevé analizar la cooperación en asuntos de interés para los dos países, como los intercambios comerciales, cambio climático, combate al crimen organizado, educación, salud, entre otros.

Uppercut: Atraído el caso, como se adelantó en este espacio, la FGR contempla citar a comparecer al fiscal de Morelos, Ulises Carmona, por la investigación del feminicidio de **Ariadna García**.

POR ALEJANDRO SÁNCHEZ
CONTRALASCUERDASMX@GMAIL.COM
@ALEXSANCHEZMX